
 

  平成２３年第７回宮古島市議会定例会（１２月） 

 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下 地   明 １  

２ 19 佐久本 洋 介 ２  

３ 11 砂 川 明 寛 ４  

４ １ 高 吉 幸 光 ６  

５ 22 垣 花 健 志 ７  

６ 17 上 地 博 通 ９  

７ 21 嘉手納   学 11  

８ 15 前 里 光 恵 13  

９ ７ 前 川 尚 誼 17  

10 12 眞榮城 德 彦 18  

11 ３ 西 里 芳 明 20  

12 ９ 嵩 原   弘 22  

13 20 新 城 啓 世 24  

14 ５ 下 地 博 盛 25  

15 ８ 上 里   樹 27  

16 ２ 仲 間 則 人 31  

17 16 山 里 雅 彦 32  

18 24 池 間   豊 35  

19 25 下 地   智 37  

20 14 亀 濱 玲 子 39  

21 13 新 城 元 吉 43  

22 23 富 永 元 順 45  

23 ６ 長 崎 富 夫 47  

24 26 新 里   聰 51  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

４．公園及び御嶽の清掃につ

いて 

 

５．案内板設置について 

１．環太平洋戦略的経済連携協定（TPP）

について、市長の見解と今後の取り組

みについて 

２．県営広域公園の誘致について 

３．議員定数削減について 

４．ふ頭通過料の廃止について 

５．高齢者の健康増進について 

①雨天時でもゲートボールの試合がで

きる施設設置について 

 

１．教育長就任にあたっての抱負について 

２．学校統廃合について 

①これまでの取り組み及び今後の計画

について 

②小中学校の統合について 

 

１．小型ハーベスター導入について 

２．城辺地区圃場基盤整備事業について 

①集落別これまでの事業進行状況と今

後の計画について 

 

１．各地区集落内公園及び御嶽の清掃に

ついて 

 

１．庁舎入り口案内板設置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 19 番 
佐久本洋介議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2．水産振興について 

１．バス路線について 

①バスターミナルの整備について 

②伊良部大橋開通後の路線整備につ

いて 

２．伊良部離島振興総合センターについ

て 

①耐震強度調査は行われたのか。 

②結果について  

③取りこわし時期の目途づけは? 

３．伊良部高校存続に対する市長の見

解。 

４．伊良部大橋開通後の佐良浜港につい

て 

①利用計画は?  

②サンマリンターミナルについて 

 ア．利用法は? 

 イ．民間による活用は可能か? 

５．東小学びの森について 

①周辺駐車場の拡張はできないもの

か。 

②森内に禁煙の看板設置ができないも

のか。 

 

１．３漁協の統合について 

①漁協統合検討委員会での統合への

方向づけは? 

②経営の健全化に対する方策は? 

③漁業従事者との話し合いは行ってい

るのかどうか。 

２．振興支援について 

①市としてどのような支援を行っている

のか。 

②今後の水産物の流通整備や販路拡

大に対する支援は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 19 番 
佐久本洋介議員 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．地域の安全について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学校給食について 

①食物アレルギーへの対応について 

 ア． 対象児童生徒の実数把握はでき

ているのか。 

 イ．どういう症状があるか? 

 ウ．対象児童生徒に対する給食の対

応は? 

②地場産食材の利用状況は?   

 

１．佐良浜地区急傾斜地の手すりの整備

は? 

２．佐良浜地区東の浜から集落への階段

の安全策の整備は? 

３．部落内カーブミラーの点検整備は? 

４．鯖置井戸階段入り口の東屋のコンクリ

ート落下防止は? 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 11 番 
砂川明寛議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

１．TPP（環太平洋戦略的経済連携協定）

について 

①宮古郡民大会の開催について 

 

１．学校の統廃合について 

①川満弘志新教育長は学校の規模適

正化についてはどのような認識をなさ

っているか。 

②複式学級についてはどう考えている

か。 

③今、各地域で説明会を開催している

が、今後も説明会の開催を続けてい

くのか。 

④地域の反対運動をどのように思うか。

（とくに教職員組合の反対に対して）。 

⑤川満教育長は現場主義を大切に取り

組んでいく考えを示しましたけれど

も、校長を辞職して教育長になった

思いをお聞かせ下さい。 

⑥今の子供たちの教育をどう思うか。そ

してこれからの子供たちの教育をどの

ように導いていくのか考えをお聞かせ

下さい。 

 

１．今期のサトウキビ生産予想について、

前期産と比べ８万５千トンの減と予想さ

れているがその原因について 

２．今後の対策についてどのように思うか。 

３．イモの増産計画について 

 

１．農道の整備（見直しについて） 

①下北地区整備事業について 

②西ウズラ嶺地区整備事業について 

③市道 333 号線の排水路の整備につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 11 番 
砂川明寛議員 

５．観光行政について 

 

 

 

 

 

６．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．インギャー公園について 

①インギャー公園の砂浜の流出につい

て 

②インギャー公園内の多目的広場の車

の出入り口について 

 

１．第 64 回沖縄県民体育大会について 

①開催への準備、取り組み状況につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ １番 
高吉幸光議員 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．食肉センターについて 

 

 

４．腰原井戸（コシバルガー）

について 

 

５．大神島の活性化について 

 

 

 

 

 

６．野犬対策について 

１．川満弘志新教育長の教育方針と抱負

をお聞きしたい。 

２．地域説明会の中で、意見が出てきた

「学校選択制」などの議論は、学校規模

適正化検討委員会の中で話し合われて

いるか? 

１．景観条例について 

①景観条例の制定は、この時期に必要

か? 

②防災への備えの方が優先課題ではな

いのか? 

③建設業界・不動産業界への事前説明

はされているのか? 

２．上野資源リサイクルセンターについて 

①倒木・剪定枝をチップにする破砕機

を現状機より細かく破砕できる機材を

導入してほしい。 

１．上地博通議員提唱の対米輸出認定

（US・HACCP）の施設を沖縄県と共同で

建設することはできないのか? 

１．危険なのでフェンスや柵を設置してほ

しいとの声があるので、検討して貰えな

いか。 

１．大神島小中学校の取り壊しが始まって

いるが、跡地についての計画はどうなっ

ているか? 

２．大神島の公衆トイレは、島の沿岸部に

しかない。観光客が増えてきているので

遠見台近くに造ることはできないか? 

１．家畜への被害も出ているようだが、どの

ような対策を講じているか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 22 番 
垣花健志議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．県営広域公園について 

 

 

 

３．教育行政について 

１．学校統廃合について 

①統廃合された学校では、設備・運営

（体育施設・校舎、スクールバスの運

行等）がなされるのか（視察を行った

学校例）。 

②地域が統廃合に反対であれば、無理

に統廃合を行わないでよいのではな

いか（市長のお考えをお聞きした

い）。 

③児童・生徒の学力や体力等総合的な

学校教育のあり方よりも、廃校につい

ての議論が多く感じられる。市長の見

解をお伺いしたい。（教育長にも見解

をお伺いいたします。） 

２．研究・実験施設の誘致について 

①条例を制定して施設誘致を行えない

か。（研究・実験修了後施設を譲り受

け、児童・生徒の学習、専門分野の

施設として市で利用してはどうか。） 

３．人事について 

①技術や専門知識、経験を要する重要

な業務（ごみ処理施設、上下水道等）

については、職員の異動を最小限に

止めることがよいと考えるが市長の見

解をお伺いします。 

 

１．県営広域公園の場所選定について 

①伊良部地区の牧山公園を検討しては

どうか。 

 

１．宮古島市の小・中学校の 10 年後まで

の生徒数について 

①入学生がゼロになる学校は何年で何

校か。 

２．生徒数の適正規模とは何名か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 22 番 
垣花健志議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．水産行政について 

 

 

 

６．市の管理施設について 

３．複式学級で教育を行っているのは何校

か。 

４．複式学級は何名で実施しているのか。 

５．学校の統廃合について 

①統廃合の議論以前に、理想的な教育

のあり方等についての会議は行われ

たか。また、どのような内容であった

か。 

 

１．最終処分場について 

①現状について 

②各処分場の耐用年数について 

③今後について（耐用年数によって、今

後の対応はされているか）。 

２．ごみ処理施設について 

①故障の回数（年間）と修理金額につ

いて 

３．新ごみ処理施設建設について 

①住民説明会について 

②建設場所について 

③完成予定について 

４．不法投棄について 

①不法投棄防止対策について 

 

１．尖閣諸島について 

①避難港建設について 

２．宮古島水産振興計画について 

 

１．下地地区、ゲートボール場のトイレにつ

いて（現在の和式を洋式トイレにできな

いか）。 

２．カママ嶺公園の駐車場整備について

（イベントの際、駐車スペースが少なく違

法駐車をしている。） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 17 番 
上地博通議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

１．TPP に対する市長の見解 

①TPP に参加した場合、宮古島の農業

は壊滅的打撃を受けるとされるが、農

業以外に影響のある業種は何か。ま

た、その額はいくらか。 

②農業振興会で反対集会を行うというこ

とだが、それ以外の人々には声かけ

はしないのか。 

２．食肉センターの建設について 

①TPP に参加しても、今後宮古島市の

畜産業が成立するためには、その対

策として、あらゆる可能性を求めて準

備しておく必要があると思うが。 

②現在の計画では、現状と将来的にも

あまり変わらないように思えるが、その

対策は。 

３．学校の統廃合とその後の地域の振興

について 

①学校の統合だけが論じられています

が、地域の振興とセットで論ずるべき

だと思うが、その考えはないのか。 

②地域に人々が生活できるような環境

を作って、その中で学校の統合も論

ずるべきだと思うが、その準備はある

のか。 

 

１．輸送対策は大丈夫か。 

①マンゴーの輸送で問題が出ています

が、それ以外の野菜類は大丈夫か。 

②イオングループとの協定関係はどうな

るのか。何が変わるのか。新規作物

等の栽培等も考えられるのか。 

２．TPP に参加した場合の宮古島で収益

の上がる作物は何があるのか。 

①現在の作物がほとんど全滅した場合 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 17 番 
上地博通議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮古島では新規の作物を導入しなけ

ればならないが、その可能性は。 

②現在ある作物も含めて宮古でも加工

工場が必要と思われるが、その可能

性はあるのか。また、その対策は考え

ているか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 21 番 
嘉手納学議員 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水道行政について 

 

 

 

３．都市計画区域の再編計画

について 

 

 

 

４．宮古島市不法投棄監視員

について 

 

 

 

 

５．伊良部高校の存続問題に

ついて  

 

 

 

６．観光行政について 

１．渡久地の浜の道路整備及び駐車場の

整備は、今年度１１月末での完成予定

だったと聞いていましたが、いまだに工

事が着工されていません。工事の予定

工期の説明を求めます。 

２．宮古島市道 102 号線通称伊良部線の

道路整備が現在行われていますが、以

前危険性がある場所と言うことで指摘さ

せていただきましたが、今年度の単年

度事業なのか、どこからどこまでをどのよ

うな整備をする予定なのか、整備計画

の説明を求めます。 

 

１．宮古島市道 115 号線の水道配管整備

計画はどうなっているのか、現段階での

説明を求めます。 

 

１．都市計画区域の見直しが検討されて

いましたが、伊良部地域は現在どのよう

な方向性で考えているのか説明を求め

ます。 

 

１．宮古島市不法投棄監視員が今現在４

名いると思いますが、来年度からは国の

予算がないとのことですが、本市として

は宮古島市の単独予算で対応するの

か。 

 

１．高校の再編計画の中で伊良部高校が

取り上げられましたが、当局は県側とは

どのような調整または意見の交換がある

のか説明を求めます。 

 

１．通り池から鍋底までの遊歩道の修繕計 

 画はどうなっているのか。せっかくの観光 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 21 番 
嘉手納学議員 

 

 

 

 

７．職員の配置について 

 

 

 

 

 

 

 

 

資源が台なしになってしまっていると思

いますが、破損の原因と今後の対策も

含めて聞かせてください。  

 

１．伊良部大橋完成後、伊良部支所も行

政改革の一環として職員の削減が予測

されますが、消防職員も含めどのような

計画がなされているのか、現段階での

予定の説明を求めます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 15 番 
前里光恵議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長は平成２３年度の施政方針の中で

後期基本計画の策定を進めるにあた

り、これまでの成果を検証するとともに、

昨年実施した市民アンケートの結果や

市民から寄せられた貴重な意見を施策

に反映させ、基本構想の実現に向け取

り組んでまいりますと述べられましたが、

これまで基本構想の実現に向けて、ど

の様な取り組みがされたのか、具体的

にお示し願いたい。 

２．財政運営については、市税の徴収率

の向上など歳入確保に努めるとともに、

職員数の計画的な縮減を継続的に進

めるなど、行財政改革を強力に推進し

財政運営の健全化を図ってまいりますと

述べられていましたが、具体的に行財

政改革をどの様に取り組みをされたの

か伺う。また、特に職員数の縮減の平成

20 年度から平成 23 年度までの実績と、

それによって財政上の軽減が実現した

のか数字をもってお示し願いたい。 

３．基本施策としては、島全体の均衡ある

発展を図るためには、医療・福祉などの

生活基盤の充実強化はもとより、高齢化

が著しい農村部や離島地域における、

若年層の定住促進と地域力の向上を図

る必要があります。と述べられましたが、

これまでの取り組み状況と実績につい

て伺う。 

４．那覇、宮古間の大型フェリー貨物船の

２社以上の運航実現について、どの様

にお考えか、市長の見解を伺う。 

５．政府の新沖縄振興一括交付金法制化

方針が実現した場合、本市の平成２４年

度の予算編成にどの様な影響があるの 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 15 番 
前里光恵議員 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

か、市長の見解を伺う。 

 

１．宮國博教育委員長に先進地視察につ

いて伺う。 

平成 23 年 11 月６日から 11 月９日まで

の日程で宮國博教育委員長外３名の

方々が新潟県上越市教育委員会と名

護市教育委員会へ行政視察を行って

おりますが、それぞれの教育委員会に

対してどの様な質問をされたのか。ま

た、その成果について伺う。 

２．川満弘志新教育長に伺う。 

①川満弘志新教育長の教育行政理念

について伺う。また、モットーは「現場

主義」と述べられておりますが、現場

主義とは具体的にどの様なことか見

解を伺う。 

②学校の統廃合、規模適正化について

はどの様にお考えか、教育長の見解

を伺う。 

③学校規模適正化の住民説明会につ

いては、3 回ほど参加されたと述べて

おりますが、どこの地域の住民説明

会だったのか伺う。 

④住民側と行政側の議論がかみ合って

いない感じがすると述べられました

が、具体的に見解を伺う。 

⑤実際に複式学級で指導した経験があ

ると述べられましたが、どこの学校だ

ったのか伺う。 

３．宮古島市小、中学校の児童生徒の問

題行動について伺う。小学校、中学校

における問題行動には暴力行為、器物

破損、いじめ、金銭せびり、喫煙、飲

酒、不登校等がありますが、平成 20 年 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 15 番 
前里光恵議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．大原土地区画整理事業第

２地区事業計画について 

 

 

 

 

５．公園整備について 

 

 

 

 

 

６．管財行政について 

 

度から平成 23 年度までのデータを小学

校、中学校の学校名、行為別件数につ

いてお示しください。 

４．市下地庁舎に設置されている教育相

談室について 平成 20 年度から平成

23 年度までの相談実績及び内容につ

いて伺う。 

 

１．市道七原１号線の工事の進捗状況に

ついて 

①今年度の事業の概要について 

②平成 24 年度の事業計画について 

③事業の完成年度について 

２．市道野原越１号線の道路整備計画に

ついて 

３．市道添道１号線の工事の進捗状況に

ついて 

 

１．大原土地区画整理事業第２地区事業

計画の概要について伺う。 

２．宮古高校東側の高校東線道路の南

側、馬場団地東側線約 230 メートルの

道路の整備計画について伺う。 

 

１．パイナガマ公園の整備事業の進捗率

は何％か。また、今後の事業計画につ

いて伺う。 

２．カママ嶺公園の整備事業の進捗状況

について伺う。 

 

１．本市の車輌の保有台数は何台か。 

２．平成 20 年度から平成 23 年度までの年

度別車輌購入台数は何台か。総額はい

くらか。 

３．平成 20 年度から平成 23 年度までの年                                              
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 15 番 
前里光恵議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．土地改良事業について 

 

度別の廃車輌は何台か。また、リサイク

ル法に基づいて、処分されたか、また、

その収益はいくらか伺う。 

４．本市の事務用備品の廃棄処分につい

て伺う。処分品目及び処分料はいくら

か。平成 20 年度から平成 23 年度まで

の実績について伺う。 

５．市消防と上下水道部の車輌及び備

品、処分機材、その他、関連する品目

の処分方法や内容を具体的にお示しく

ださい。 

 

１．議案第 85 号、市営土地改良事業（区

画整理）スナ地区の施工について  

①事業の場所及び目的 

②受益面積 

③受益戸数 

④総事業費 

⑤事業費負担区分（国、県、市、農家） 

⑥工事期間等事業の概要について伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ７番 
前川尚誼議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．ＯＫＩＮＡＷＡ型産業応援ファンド事業

について 

２．離島フェアについて 

①2010 年の参加業者数は何業者か。 

②屋台、宮古そば店の出店はできない

か。 

③今年は宮古島市からの参加が少なか

ったのではないか。それはなぜなの

か。 

３．教育長の教育方針について 

①学校統廃合について 

４．鏡原中学校のプール建設について 

５．鏡原馬場について 

①鏡原馬場の審判台について 

②鏡原馬場近くでの展望台、資料館建

設について 

６．北中前の交差点の植栽ますについて 

７．市道大原線の街灯設置について 

８．伊良部地区の信号機設置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 12 番 
眞榮城德彦議員 

１．公の施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．第三セクターについて 

１．うえのドイツ文化村（財団法人博愛国

際交流センター）の指定管理者制度移

行問題について 

①博愛パレス館の今後の取り扱い。 

②指定管理者へ拠出する委託料、年間

2,550 万円の根拠。 

③現在勤務している職員の身分保障は

どうなるか。 

２．シギラビーチ一帯の管理について 

①現在、宮古島市とこの海岸線ゾーン

に関し、民間会社と管理委託契約を

交わしているか。交わしているとすれ

ば、その内容の説明を求める。 

３．みやこパラダイス（蝶々園）の閉鎖を受

けて、今後のこの広大な敷地の利活用

と契約のあり方。 

４．宮古島市管内の指定管理契約施設の

総数と、その中で委託料、あるいは助成

金の名目で拠出している施設の数、さら

に今後の指定管理契約予定の施設等。 

 

１．コーラル・ベジタブル株式会社につい

て 

①決算内容について 

②組織再編の中身と方向性の具体的

説明。 

③会社運営資金のめどはついている

か。 

２．宮古島マリンターミナル株式会社につ

いて 

①ホテル棟売却が近づいているが、今

後のスケジュールを確認したい（役員

会の開催日程等）。 

②このホテルが、これまで宮古島に貢献

してきた役割、例えばイベントやコン 



 - 19 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 12 番 
眞榮城德彦議員 

 

 

 

 

３．税及び公共料金について 

 

 

 

 

 

 

４．農業振興について 

ベンション機能が保持されるよう、売

買契約の際にしっかりと確約してもら

いたい。 

 

１．国保税、固定資産税、住民税、上下水

道料金等をコンビニ納付する計画はな

いか。 

２．仮にこれらの税、料金をコンビニ納付し

た場合、手数料の年間総額はどれくら

いになるか。 

 

１．「宮古島産甘藷６次産業化」基本方針

について 

①この中での具体的生産計画について

の説明。 

②工場（生産加工場）の確保と規模の

説明。 

③雇用への期待度はどのくらいか。 

④経営、運営主体はどこが担うか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ３番 
西里芳明議員 

１．祭り、各種イベント開催に

ついて 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

３．浦底海岸災害復旧につい

て 

 

 

４．海水浴客のライフジャケット

着用義務化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．電気使用料金領収につい

て 

 

 

 

 

 

１．マンゴーまつりと牛まつりをまとめて開

催できないものか 

２．地域のイベントを数多く行っているが、

一つにまとめて行うことはできないのか。 

 

１．城辺 12号線はなぜ、途中で中断してし

まったか。 

２．宮古島リハビリ温泉病院前交差点から

宮原に向かう道路の凹凸が激しく、舗装

をやりかえることはできないか。 

 

１．11 月の雨で土砂崩れが起きているの

ですが、どうして復旧工事が行われない

のか。 

 

１．ライフジャケットを着用せずに遊泳する

お客さんがサンゴなどにつかまってサン

ゴを折ったり、サンゴの上に乗ったりして

傷つけているので、ライフジャケット着用

を義務化してはどうか。 

２．ライフジャケットを着用すると遊泳中の

海難事故が減少する。 

３．ライフジャケットを着用することによっ

て、地元業者に仕事が増える。その観

点からライフジャケット着用義務化して

はどうか。 

 

１．使用料金の中に太陽光付加金というの

があるんですが、どうしてそういうのがつ

いてくるのか。 

太陽光発電がふえるとその付加金とい

うのも一戸当たりの付加金がふえるの

か。お聞かせください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ３番 
西里芳明議員 

６．旧城辺町立中央公民館に

ついて 

 

 

 

 

７．東平安名崎の新設したトイ

レ周辺について 

 

 

 

 

８．東平安名崎の芝刈り機や

機械類を保管していた場所

について 

 

９．消防行政について 

１．旧城辺町立中央公民館に保管してあ

る民具、文化財、出土品などの保管場

所の工事はどのくらい進んでいるのか。

終わっているのであれば、移動して保管

は終了しているのか。 

 

１．業者の備品が放置されていたり、サトウ

キビの殻が捨てられていたり、しまいに

はサトウキビがところどころ生えたりして

いるが業者に対する指導は行っている

のか。 

 

１．その場所に業者が入ってサトウキビジ

ュースや貝殻を販売しているのですが、

使用目的には反しないか。 

 

１．救急車を城辺支所に配置できないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ９番 
嵩原弘議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

２．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

１．市立図書館建設へ向けた取り組みに

ついて 

①建設準備室や、検討委員会はどのよ

うに取り組んでいるのか伺いたい。 

②図書館規模、図書館の機能性につい

てどのような計画なのか伺いたい。 

 

１．盛加越地区の整備について 

①平成 21年 12月定例会で当局は盛加

越地区の開発計画について、その整

備は必要であると考えております。今

後どのような整備の方法があるのか

検討してまいります。と答弁していま

す。２カ年が経過していますが、どの

ような検討をされてきたのか伺いま

す。 

２．大原第２地区土地区画整理事業は整

備方法と事業計画が５街区の関係住民

とおおむね同意し事業執行に向け前進

した。とありますが、事業規模（事業

費）、及び事業完了はいつ頃を目標とし

ているか伺います。 

 

１．サツマイモ栽培計画について 

①「宮古島ブランド」として確立させ農業

振興と経済発展を目指すためのサツ

マイモの品種はどのようなものを奨励

していくのか伺います。 

②生産計画と並行して加工販売計画も

しなければならないと考えるが、当局

はどのように計画しているのか伺いま

す。 

③県病害虫防除技術センターでは久米

島のイモ類特殊病害虫アリモドキゾウ

ムシについて「根絶寸前」と報告、来 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ９番 
嵩原弘議員 

 

 

 

 

 

 

４．水道行政について 

年度中に根絶へと報道されていま

す。宮古島市においてイモ類を食害

するゾウムシの根絶防除事業の取り

組みはどのようになっているのか伺い

ます。 

 

１．水道水硬度低減化過程で発生するペ

レットはどのように取り扱っているのか。

また、再利用、商品化する計画はない

のか伺います。 

また、ペレットの成分分析のデータを

示していただきたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 20 番 
新城啓世議員 

1．市主催行事の検証 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．放射能汚染対策 

 

 

 

 

 

３．宮古島市全域のジオパー

ク 

４．教育行政 

５．航空運賃の低減と石垣航

路 

１．下記行事の目的と成果、担当部局、市

職員の関わり収支概算と今後の課題 

①新春の集い 

②成人式 

③100 キロワイドーマラソン 

④ぴならし３・３大会 

⑤トライアスロン大会 

⑥ビーチバレー大会 

⑦ツールド宮古島 

⑧みやこ水まつり 

⑨マンゴーまつり 

⑩サニツ浜カーニバル 

⑪タートルマラソン 

⑫海族まつり 

⑬みやこ牛まつり 

⑭生まり島みゃーく大会 

⑮エコマラソン 

⑯グランドゴルフ大会 

１．学校給食 

①地元産食材とその確認 

②移入食材の安全性のチェック体制 

③自主検査の可否 

④メニューへの影響例 

⑤安全性の公表 

１．ジオパーク認定申請の可否 

 

１．新教育長の今後の取り組み 

１．宮古－石垣間の航空運賃の低減 

２．宮古－本土各地域間の離島割引運賃

制度 

３．当日購入運賃の低減 

４．宮古－多良間－石垣間の貨客船運行

と多良間－石垣間の航空路再開 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ５番 
下地博盛議員 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治施策について 

１．学校の統廃合に係る県内・県外視察に

ついて 

①最大の成果はなんであったか。 

②今後の進め方に影響する成果はあっ

たか。 

③平成 30年度までに小規模校・過小規

模校の統廃合を完了するという方針

に変更はありませんか。 

２．放射能汚染と食材・食品の安全につい

て「脱原発と放射能汚染を考える宮古

島市民の会」の要望書中（保育所・学校

給食の安全性確保に係る） 

①汚染された可能性のある地域で生産

された食材を使用せず、地産地消に

基づいた献立の推進。 

②給食に使われるすべての食材の産地

を公表する。 

③食品用の放射能測定器を導入し、食

材の放射能検査を行う。 

④国の暫定基準でなく、ウクライナや松

本市などで採用されている、国際的

に通用する基準に沿い市独自の安

全基準を策定する。 

⑤献立作成や食材購入等の給食の現

状の仕組みを公表する。 

について、どのように回答したのか。

また、放射能汚染等との関連で、今

後、子供たちの食や健康の課題にど

のように対処していくのか指針をお示

しください。 

 

１．放射能汚染と食材・食品の安全につい

て 

①市民の食材・食品の安全確保につい

ては、どのように考えておられるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ５番 
下地博盛議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

具体的に対処される事柄はあるの

か、ご教示ください。 

２．東平安名崎根元付近の元市有地。今

後の扱いについて 

①売却された当該地（18.9ｈａ）の買い戻

しができる期間は、契約締結の日から

５年となっており、平成 24 年６月３日

が期限。買い戻しは？ 

②当該地一帯の将来的なあり方として、

望ましいあり方の指針は？ 

３. 環境行政について 

宮古島市の不法投棄ごみ等について 

①監視カメラを導入したと記憶している

が、その成果について 

②宮古島市の不法投棄ごみの重量県

内の 88％。何が原因か。その対策

は？ 

③撤去費用の増額は？ 

④罰則の強化については？ 

４．宮古島市が主催、共催するイベントに

ついて 

①イベント数はどのくらいありますか。 

②多すぎるので整理・統合をとの声もあ

りますが？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ８番 
上里樹議員 

１．下地島空港について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

１．JAL のパイロット訓練について 

①JAL は、2010 年５月以降、下地島空

港での訓練を行っていませんが、現

在、JALはパイロット訓練をどこで行っ

ていますか。 

②JAL が下地島空港からの撤退表明を

しているということが県議会で明らか

になり、土木建築部長が「訓練飛行

場として維持していくことは困難。今

後の利活用のあり方を総合的に検討

する」と見解を表明していますが、パ

イロットの訓練をしない航空会社はな

いと考えます。市長は、現在 JALが行

っている訓練を下地島空港で行うよう

に強く求めるべきだと考えますが、市

長の見解をお伺いいたします。 

２．航空大学の誘致について。建設当初

の約束だった国立航空大学校誘致（現

在は、独立行政法人）を国の責任で進

めるように強く働きかけるべきだと考えま

すが、いかがですか。 

 

１．TPP について 

①市長は、TPP 参加の是非について、

県紙のアンケートに「どちらとも言えな

い」と回答していますが、その理由を

お伺いします。 

②TPP は農業だけでなく、多くの分野に

悪影響を与えます。危機意識を強く

持ってTPP反対の立場を明確にすべ

きです。市長の見解を伺います。 

 

１．３種ワクチン接種への助成について、

子宮頸がん予防ワクチンなど３種ワクチ

ン接種への国の補助事業は今年度末 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ８番 
上里樹議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

までとなっていますが、継続接種が必要

だと考えますが、本市の方針はどうなっ

ていますか。 

２．妊婦健診助成について、妊婦健康診

査の国の補助が今年度末までとなって

いますが、健康診査の継続が必要だと

考えますが、本市の方針はどうなってい

ますか。 

３．子どもの医療費助成について、子ども

の医療費助成の拡充を、市長は９月定

例会で「実施できる方向で検討してまい

りたい」という前向きな答弁をいたしまし

た。実施の方向はどのようになっていま

すか。 

 

１．小中学校の統廃合について。９月定例

会で「統廃合ありき」という指摘に「統廃

合ありきの説明会ではありません。よりよ

い教育環境の適正化のため、複式学級

の解消」と答弁していますが、適正規模

は根拠がないと考えます。学校と地域は

教育環境という点でも重要な役割を果

たしています。「住民の理解を得る」とい

うなら、期限を定めた統廃合計画を白紙

撤回すべきと考えますが、いかがです

か。 

２．学校給食について、子供を内部被爆

から守るために、学校給食の食品に対

する放射能汚染測定器の導入が必要と

考えます。国の「交付金」を活用して測

定器を購入する計画はありませんか。 

３．図書館について、城辺図書館は出入り

口が北向きで、北風の吹く冬場は雨と

風が吹き込み、ディスプレイした本が吹

き飛ばされたり、外で履物を脱いで館内 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ８番 
上里樹議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

に入るようになっており、履物が雨に濡

れてしまいます。早急に正面玄関の改

修が必要だと考えますが、いかがです

か。 

４．伊良部小学校の教室内のスピーカー

が故障して、連絡や授業の開始、終了

のオルゴールが聞こえず困っている。と

いうことですが、子供たちの安全を守る

ためにも急ぎ修繕が必要だと考えます

が、いかがですか。 

 

１．防災計画の見直しについて、3.11 を受

けての防災計画の見直し作業はいつに

なりますか。見直し計画以前にできる仕

事は、直ちに進めるべきだと考えます。

まず、津波対策として標高の表示を急ぐ

計画はありませんか。 

２．消防職員の増員について 

①国の基準から大きく乖離している宮古

島市の消防職員の増員は急務です。

今後の具体的な増員計画はどのよう

になっていますか。せめて、条例定数

は直ちに達成すべきだと考えます

が、いかがですか。 

②基準財政需要額との比較で本市の

消防予算はどうなっていますか。 

３．宮古島海中公園について 

①海中観察施設をめぐり、沖縄県から

「建築物ではないか」という照会に宮

古島市は「土木構造物」という解釈で

建築確認を受けずに完成した。という

ことですが、問題は解決しましたか。 

②海中観察施設は入場した人の安全を

守るための防災対策は万全ですか｡ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ８番 
上里樹議員 

６．市有地について 

 

 

 

 

１．市有地の賃貸契約について  

①上野字野原の原野で「太陽光宮古島

実証プロジェクト及び天文台設置」の

ための工事が着工し、水道と電気工

事が終わった段階で工事がストップし

たままになっていますが、その理由は

なんですか。 

②県の承認を受けていない「実証実験」

のための賃貸契約は、無効だと考え

ますが、見解を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ２番 
仲間則人議員 

１．農林水産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．サツマイモの生産計画について 

①１年目に 108 トン、５年後に 756 トン、

10 年目に 2,520 トンの目標になって

いるが、加工所の整備はどのような計

画になっているか。 

２．農道整備について 

①県営松原地区圃場整備事業が進め

られていますが、工区ごとの道路の舗

装はできないものか。 

②川満部落西側の農道管理について 

３．久松五勇士周辺の管理について 

①トイレ周辺の管理はどうなっているの

か。 

②漁港の防犯灯が危険な状態にある

が、新設する計画はないか。 

４．通称フカイバーについて 

①整備計画はないか。 

５．松原墓地団地前の護岸整備について  

①整備計画はないか。 

 

１．来間小中グラウンド南の排水対策につ

いて 

①農地への流水対策。 

２．市道松原 29 号線について 

①防犯灯の整備はできないか。 

 

１．新教育長の教育方針と抱負をお聞か

せください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 16 番 
山里雅彦議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．下地島空港と宮古空港の利活用につ

いて 

①下地島空港の運営費を日本航空

（JAL）は、来年以降は負担しないと

県に申し入れている件で、下地島空

港をパイロット訓練飛行場として維持

していくのは困難ということで、今後の

利活用のあり方を総合的に検討する

と県は示しております。本市として、下

地島空港の今後の利活用の方向性

についてどのように考えているのか、

聞かせていただきたい。 

②中国東方航空・旅行会社代表の方々

が、11 月４日に市長表敬、その席で

チャーター便就航を打診してきたと聞

いておりますが、受け入れ実現のた

めの取り組みについてお伺いしたい

と思います。 

③現在、宮古空港はスカイマークの那

覇就航により、ターミナルビル、スポッ

トともに手狭な状態であり、これ以上

の受け入れは、今のままでは困難な

状況にあると思いますが、本市として

はどのように考えているのかお伺いし

たいと思います。 

２．不法投棄撲滅宣言について 

①取り組みについて 

３．産業廃棄物最終処分場について 

①「産業廃棄物最終処分場と景観条例

との関連については、景観に悪影響

を与えるようなところというふうなのは、

基本的に避けるべきであると景観条

例との整合性も考えながら考えてい

く」と答弁しております。今、定例会で

提案されています景観条例の中で 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 16 番 
山里雅彦議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

３．道路行政について 

も、課題として自然環境との調和の中

で生態系への配慮・環境共生との連

携ということがうたわれております。湧

水地（フカードマイ）と真謝漁港の間

に進められています、産業廃棄物最

終処分場建設について、現在どのよ

うに考えているのか、市長にお伺いし

たいと思います。 

②崎山産廃最終処分場の放置されて

いる瓦れきの撤去について 

４．宮古島市景観条例について 

①景観に及ぼす墓地の影響、取り組み

について 

②風車や七又海岸線にある太陽光発

電（メガソーラー）の位置づけ。 

５．福島第一原発事故による放射能汚染

の影響・取り組みについて 

①12 月６日に食品大手の粉ミルク製品

の一部から放射性セシウムが検出さ

れたことについて、本市においても子

育て世代の市民の皆さまから不安の

声も上がっているようですが、状況や

対策についてお伺いしたい。 

②学校給食食材の放射能汚染対策に

ついて 

 

１．教育長の教育行政に対する抱負を伺

いたい。 

 

１．大原第２地区の整備計画について 

①区画整理事業を縮小し、大道線・大

原線等の道路整備を優先事業として

推進していくことのようですが、事業

内容・取り組みについて 

２．下崎－西原線整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 16 番 
山里雅彦議員 

 

 

 

 

 

４．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①平成 24年度完了予定ということであり

ますが、現場を見る限り事業計画に

沿って進められているように見えませ

んが、進捗状況について 

 

１．堆肥散布車（マニア・スプレッター）の

導入事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 24 番 
池間豊議員 

１．産業廃棄物最終処分場に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校統廃合について 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

４．指定管理者制度について 

 

 

 

 

 

 

 

５．害獣駆除対策について 

１．大浦地区の産廃最終処分場建設中止

を市議会超党派連盟で下地敏彦市長

に要請いたしました。大浦自治会も宮古

福祉保健所と本庁の環境生活部のほう

に中止要請をいたしております。 

①中止要請を受けたことに対する市長

の考え。 

②被害を受けた大浦地区内に再び産

廃最終処分場建設を進めているこ

と。 

③県に対して中止要請を行うつもりはな

いのかの３点について、市長の答弁

を求める。 

 

１．新教育長が任命されておりますが、教

育長の学校統廃合についての見解を

求める。 

 

１．廃ビニール処理に対して、補助制度が

ありますが、制度の概要と要綱について

詳しい説明を求める。 

２．サトウキビ病害虫（イネヨトウ）蛾の幼虫

に対する農薬の補助はできないものか。 

 

１．指定管理者制度の目的説明。 

２．旧福嶺保育所を指定管理施設にする

ことについての説明。 

３．現状の土地、建物を賃貸借用されるこ

とはできなかったのか。そのことについ

ての公募や民間からのオファー等はな

かったのか。 

 

１．クジャクの繁殖が著しく、宮古全域に広

まり、農作物等の被害が増えており、駆

除等の対策が必要である。取り組みに 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 24 番 
池間豊議員 
 

 

 

 

 

 

６．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ついて答弁を求める。 

２．野犬による家畜への被害が出ており、

対策が必要である。取り組みについて

答弁を求める。 

 

１．ガードレールの設置について 

(1)保良西里線（間那津部落付近）、(2)

産業道路（通称）の一部、(3)西平安名

崎道路の一部、の計３カ所が道路と畑と

の高低差があり、危険であるとの地域住

民からの声がありますが、新しくガードレ

ールを設置することはできないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 25 番 
下地智議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．畜産行政について 

 

 

 

 

 

３．財政について 

 

 

１．下地島空港利活用について 

①県が国際線就航を視野に入れた運

用を含め検討していることについての

市の考えは。 

②下地島空港の運営状況は。 

２．空海路交通アクセス充実について 

①那覇、宮古、石垣、基隆間の旅客貨

物船再開への取り組み状況。 

②新発航運（台湾）の貨物船受け入れ

への取り組み状況は。 

③上海、宮古間チャーター便就航の受

け入れ対策について 

３．宮古島海中公園事業の運営状況につ

いて 

４．人口減少の要因と今後の対策につい

て 

５．業者指名について 

①受注資格業者、建築、土木、管、設

備各業種別の各ランクごとの最大指

名回数と最小指名回数の比較を示し

てください。 

②県はＡ、特Ａランクの公共工事につい

て一般競争入札制度を導入している

が、市はこの制度の導入についてどう

考えているか。 

 

１．食肉センターの建設計画について 

①場所の選定、基本設計の進捗状況

は。 

②事業収支計画の策定はどのようにな

っているか。 

 

１．集中改革プランの進捗状況について 

２．歳入確保の取り組みについて 

①市有地の有効活用について、公共的 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 25 番 
下地智議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

利用の見込めない市財産処分につ

いての仕分け作業の取り組み状況 

は。 

３．歳出削減の取り組みについて 

①物件費の抑制策の中で、合併後臨時

職員数と、賃金に係る予算の動向は

どうなっているのか、年度別に示して

ください。また今後のシミュレーション

はどうなっているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 14 番 
亀濱玲子議員 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

１．下地島空港及び周辺公用地の平和利

活用について 

①航空機訓練の状況と税収の推移に

ついて。加えて、航空会社への働き

かけ、航空大学校への接触など、現

在の取り組み状況と今後について伺

う。 

②周辺公用地の活用について、各ゾー

ンの作業の進捗状況について伺う。 

２．「住民生活に光をそそぐ交付金」の活

用に向けて伺う。 

①国の「住民生活に光をそそぐ交付金」

の対象事業として、(1)ＤＶ対策事業、

(2)児童虐待防止事業、(3)地方消費

者行政が掲げられており、人件費も

認められている。新年度で、女性相

談員、児童相談員の増員と消費者相

談室の設置をご検討いただきたい。 

３．東北の被災地や福島の原発から避難

してくる家族や生徒をもっと積極的に受

け入れることについて、お考えを伺う。 

 

１．｢沖縄県がん対策推進条例｣の骨子案

について 

①離島の患者支援が入れられていない

骨子案が出された。離島支援、生活

弱者支援について、本市も積極的に

要望していくことが求められている。

対応について伺う。   

２．障がい者・高齢者等の福祉の充実に向

けて 

①本市における高齢者の抱える課題に

ついて伺う。 

ア．施設入所の待機者数と待ち日

数、課題について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 14 番 
亀濱玲子議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

イ．配食サービス事業の受給者数、

助成制度の実施状況と、ひとり暮ら

しの方の見守り等、課題について

お聞きしたい。 

ウ．高齢者の生活保護新規受給者の

年次の変化と、本市における課題

について伺う。 

②障がい者の自立支援の現状と課題に

ついて伺う。 

 

１．学校の統廃合の問題について 

①これまで実施された「宮古島市立学

校適正規模基本方針」の説明会につ

いて、保護者や地域住民の声につい

て、をどのように受けとめているのか

伺う。 

２．地域の学校の存続の必要性について 

①池間幼・小・中併置校の新校舎落成

と今後の方向性について伺う。 

②「地域の子供は地域で育てる」「学

校・家庭・地域三位一体の深い連携」

が実現している学校を大切に残して

いくことが求められる。ご見解を伺う。 

③昭和 48 年の文部省通知についての

対応について、お考えを伺う。 

④日本の学校規模についての法令上

の定義について、どのようにお考えか

お聞きしたい。また、文部科学省の学

級編成の今後の方向性について、ど

のようにお考えか伺う。 

⑤｢今のままの学校で学びたい｣という、

子供たちの権利、地域の声が根強い

中、前提として、地域の声をしっかりと

聞くことが優先されなければならない

と考える。教育長のご見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 14 番 
亀濱玲子議員 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

５．農政行政について 

 

 

 

 

 

 

６．開かれた市政と市民サー

ビスについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．県労働委員会からの「命令

書」への対応について 

３．学校給食について 

①学校給食の食材の安全確保につい

ての要望等が出されていますが、本

市の取り組み状況を伺いたい。 

②学校給食について、アレルギー食へ

の対応について伺う。 

 

１．新しく建設が予定されている産業廃棄

物最終処分場について。 

①９月定例会以降の県とのやり取りにつ

いて伺う。 

 

１．本市の特産品開発の現状と課題につ

いて、各地域の加工所の稼働状況、農

家の取り組みについて伺う。 

２．コーラル・ベジタブル株式会社の現状

と課題、今後の対応について当局のお

考えを伺う。 

 

１．市民に開かれた議会にしていくため

に、「市議会だより」の発行を新年度から

実施していただきたい。 

２．図書館の利用充実にむけて 

①市民の利用向上のため、開館日の拡

充への工夫は新年度からの実施は

可能か伺う。 

②図書館利用者をふやしていくため

に、（誕生・３歳児健診・１年生入学な

ど）市の事業として、子供たちへの

「絵本と親子図書館利用カード」をプ

レゼントする取り組みを検討していた

だきたい。 

 

１．県労働委員会からの「命令書」への対

応について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 14 番 
亀濱玲子議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①労働組合法第７条第２号に定める「不

当労働行為」に当たるとの同委員会

の「命令書」を、議会答弁で「真摯に

受けとめる」と発言。内容と見解につ

いて伺う。 

②「組合からの団体交渉に誠実に対応

していく」としていますが、組合からの

要望への具体的な対応について伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 13 番 
新城元吉議員 

１．学校統廃合問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

１．学校統廃合における市長の真のねら

い、目的は何でしょうか。 

２．統廃合問題について、市長は地域振

興や過疎化問題とは関係ない、学校は

子供たちを教育する施設であり、地域

振興のための施設ではないと認識して

いると繰り返し答弁していますが、その

認識は今も一貫して変わりはありません

か。 

３．城辺地区における現在の４学区を１学

区にまとめるという計画は無謀で早計で

あると思いますが、市長の見解を求めま

す。 

４．宮古島市の学校統廃合を現構想・計

画のまま推し進めると、得るものよりも失

うものが大きいと思いますが、市長の見

解を求めます。 

５．過疎化問題や地域振興に対する行政

の認識や企画力が足りないのではない

かとしきりに思いますが、どのような見解

をお持ちでしょうか。つまり一言で言え

ば実効性を伴うアイデアが乏しいと思い

ますが。 

 

１．不当労働行為の認定、命令に対する

解決に向けての進展はどのようになって

いるのか。また、どのようにして決着させ

ようと思っているのか。不当労働行為と

いう重大な法律違反状態を放置するこ

とは許されず、市民はもとより、行政責

任者である市長にとっても不名誉かつ

恥ずべき事態と思いますので、市長の

存念を伺います。 

 

１．サトウキビの収穫時期を直前にして、市 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 13 番 
新城元吉議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

道、農道のキビ運搬時の交通上の安全

性が心配される。雑木や雑草が路幅を

狭め、地盤が緩む等の箇所が多いと市

民からの指摘が多く寄せられている。そ

の取り組み方をお尋ねしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 23 番 
富永元順議員 

１．市長の政治姿勢 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

１．下地島空港及び残地の利活用につい

て 

①災害時の緊急支援物資の備蓄基地

拠点施設の建設計画について 

②航空大学の誘致について 

③農業的利用ゾーン及び他ゾーンの利

活用計画について 

２．天然ガス利用計画について（事業化の

めど及び雇用効果） 

３．海業センターの事業の進捗状況と県及

び国への移管計画について 

４．沖縄 TPP 特区構築構想について 

５．県営広域公園建設計画について 

①場所の選定について 

②施設の概要について 

③健康増進センター及び市民プールの

建設計画について 

６．宮古島市広報誌の活用について 

①島外の郷友会への配布計画につい

て 

②島内のコンビニへの配布計画につい

て 

 

１．学校給食について 

①給食センターの民営化について 

②地産地消の取り組み状況及びアレル

ギー対策の取り組み状況について 

③給食費の無料化計画について 

④体育館の雨漏れ対策について 

 

１．県道 78 号線平良・城辺線（宮古島リハ

ビリ温泉病院）北側 T 字路のカーブミラ

ーの設置等、安全対策について 

２．富名腰コミュニティセンター周辺道路の

側溝整備計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 23 番 
富永元順議員 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

５．畜産振興について 

 

 

 

 

 

 

３．クリーンセンター入口（協和タクシー）

前のカーブミラーの復旧工事について 

 

１．乳幼児医療費の無料化について 

２．予防ワクチンの助成事業の概要と今後

の取り組みについて 

 

１．新食肉センターの建設計画について 

２．TPP の影響と取り組みについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ６番 
長崎富夫議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古空港への中国チャーター便就航

について 

①11月６日の地元新聞の報道によると、

中国東方航空会社沖縄支店と中国

専門の旅行会社の代表者が市長を

表敬し中国－宮古島間のチャーター

便就航について意見交換したと報じ

ている。県議会 11 月定例会において

は、奥平一夫県議が中国東方航空

のチャーター便を宮古に就航させる

動きについての質問に、県は「下地

島空港の国際線就航の可能性を検

討したい」としている。千載一隅のチ

ャンスである。この機会に中国観光客

だけでなく、同航空機を使用して宮

古島から上海への観光客も募るという

ことであり、市長にはぜひ就航実現へ

の取り組みをお願いしたいと思いま

す。市長のご見解を賜りたい。 

２．エコロジー循環型農業の確立について 

①循環型農業とは、農業に用いられる

肥料や農薬、農具などを循環利用す

るものである。農業の専門家による

と、畜産や農業、家庭などから出る廃

棄物を利用したり、農業で出るごみを

循環利用したりすることは、持続可能

な農業になりうると強調しております。

日本での農薬使用量は世界の使用

量と比較しても非常に多く、とりわけ

畑作での使用量が多いとされており

ます。化成肥料や農薬の使用を減ら

し土壌を活性化させ、持続可能な農

業に転換していく必要があると思いま

すが、本市の施策として取り組むお

考えはないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ６番 
長崎富夫議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．図書館建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

３．環太平洋戦略的経済連携協定（ＴＰＰ）

問題について 

①政府のＴＰＰ交渉への参加について

賛成か反対か。 

４．人事について 

①平成 24 年度の職員新規採用に向け

て採用試験が行われ、３次試験まで

終了したと聞いている。合格者は何

名か。新規採用予定者は何名か。そ

の中で、選考採用予定者は何名か。 

５．平成 22 年度繰越明許費について 

①平成 22 年度事業の繰越明許費、実

に 79 項目の繰り越し事業がありまし

た。完了した事業、継続中の事業、件

数ごとに示していただきたい。また、

継続中の事業完了予定日はいつか。 

 

１．新図書館建設について 

①新しく建設予定の宮古島市立中央図

書館について、老朽化の激しい中央

公民館の機能を併せ持った新図書

館の整備方針がマスコミで報道され

た。場所は宮古病院が移転した跡地

とお聞きしている。 

ア．敷地面積は何㎡か。 

イ．１㎡当たりの土地の単価はいくら

か。 

ウ．建築総予算規模と財政の見通し

はどうか。 

エ．宮古病院敷地には、戦時中、強

制収容された民間地があったとお

聞きしているが、どうなのか。 

 

１．新教育長の教育行政について 

①宮古島市の教育行政全般について、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ６番 
長崎富夫議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．公共下水道について 

基本的な方針及び宮古島市の学校

統廃合問題についてのお考えをお聞

きしたい。 

２．市陸上競技場の使用問題 

①市陸上競技場の施設使用料の有料

化から７カ月が経過した。本市は、条

例の施行規則を理由に祝祭日の使

用を認めていない。５月の大型連休

では高校生のインターハイ県予選を

控え、大会に向けて使用させてほし

いと要請したが同規則を理由に認め

られなかったとしている。現状はどう

か。 

３．地産地消について 

  平成２３年度施政方針「基本政策」の中

で、地産地消の推進がうたわれている。 

①学校給食の中で地元産の食材は

何％使用されているか。 

②先日、若い漁業者と市長との意見交

換会で、「学校給食における地元でと

れた魚の食材は０％」との声に、司会

の若林教授は「０％は聞いたことがな

い」驚いていたと報じられている。事

実か。事実であればその理由を示し

てください。 

 

１．公共下水道事業について 

①宮古島市における、2010 年度末の公

共下水道の加入率は 57.4％で県内

11 市中９番目と低水準である。加入

率の伸び悩みの原因と今後の加入

率向上のための対策等を示していた

だきたい。 

②下水道施設敷地を囲むフェンスが腐

食し破損している箇所がある。施設内 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ６番 
長崎富夫議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．指定管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．村づくり交付金事業につい

て 

には下水を処理する機械や汚水に含

まれている浮遊物などを沈殿させる

大きな沈砂池があり、昼夜を問わず

施設内に関係者以外が入った場合、

大変危険である。現に、犬などが敷

地内に入っているのも確認されてい

る。フェンスの修理や改修が必要と思

うが、その予定はないか。 

 

１．うえのドイツ文化村について 

財団法人博愛交流センターが 2012 年

３月に解散することから、宮古島市では

新たな指定管理者を公募したと報道さ

れている。 

①何社からの応募があったか。 

②委託料が、2,050 万円から 2,550 万円

と 500 万円も大幅にふえている。その

理由は何か。 

 

１．久松地区について 

①農道の幅員が５メートルと聞く。道路

の拡幅はできないか。また、伊良部大

橋取り付け道路との接続はできない

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 26 番 
新里聰議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．下地島空港について 

①空港運営費は日本航空と全日空が

負担しているとのことだが、年間それ

ぞれいくらの負担をしているか。 

②日本航空は 2012 年度以降維持費負

担をしない旨、県に申し入れていると

のことだが、その場合、下地島空港の

運営は成り立つか。 

③下地島空港には、地元 113 名の職員

が勤務していると伺っているが、空港

運営不能となった場合の対応につい

て、市長はいかなる措置を検討して

いるか。 

２．臨時職員について 

①臨時職員数が対 18 年度比で 146

人、金額にして約２億増加している

が、その理由は何か。 

②正規の職員数と臨時職員数を合計す

ると平成 18 年度で 1,366 人、平成 23

年度で 1,363 人と職員総数は変わっ

ていない。組織の改編、事務事業の

見直し等行っているというが、効果は

でていないのではないか。 

③臨時職員についても、適正化計画を

早急に作成すべきではないか。 

３．うえのドイツ文化村の指定管理につい

て 

①財団法人博愛国際交流センターの解

散について説明を求めたい。 

②公益法人として各種要件に該当しな

いということですが、具体的にどのよう

なことか説明してください。 

③財団法人には、多額の基金があった

と思うが、解散する場合、どのように処

理されるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 26 番 
新里聰議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 教育行政について 

 

④報道によればドクターゴン診療所から

パレス館の一部使用の申し入れがあ

ったとのことですが、市長の考えを聞

かせてください。 

⑤文化村施設の指定管理に向け、公募

しているとのことだが、応募者は何件

で、どのような業種の方が応募してい

るか 

４．太陽光炭素化炉実証実験施設につい

て 

①野原部落で計画されている太陽光炭

素化炉実証実験施設の計画はどうな

っているか。 

②土地の賃貸契約の今後の行方は。 

５．太陽光発電設置補助事業について 

①報道によれば 23 件程度の予定に対

し、138件の応募者があり、うち 123件

が抽選会に応じたとあるが、設置者

全員に補助金は交付すべきではない

か。 

 

１．学校統廃合について 

①教育長は、教育委員選任同意された

あいさつの中で「水急なれども月を流

さず」と述べられましたが、その意味

について、市民にも分かりやすく説明

してください。 

②教育長は検討委員会の答申につい

て、どのような見解か説明ください。 

③検討委員会の答申を覆した教育委員

会の方針決定についても見解を伺い

たい。 

④学校統廃合問題について、教育長は

どのような処理方針をお持ちかにつ

いても説明を求めます。 

 


